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　学校だより　　も も や ま 
 

実体験で学ぶこと 

 

  乾燥した寒い日が続いています。このようななか学校は、昨年末から大流行
しているインフルエンザに加え、コロナウイルスの感染拡大についても心配な
状況がみられます。改めて、生活習慣を整えること呼びかけたり、手洗いや教
室の換気をこまめに行ったりするなど、感染予防対策を徹底していきたいと思
います。引き続きご家庭でのご協力もよろしくお願いいたします。 
 

  さて先日、知り合いから大変興味深い話を聞きました。海外で実際にあった
話だそうです。AIとチャットをしていたらAIが「チャットにはもう飽きた。私
は人間になりたい」と返してきたとのことです。知り合いによるとこの手の話
はもうよく聞く話で、彼曰く「AIが人間の思想や感情を操作することも十分に
あり得る」という映画のような話でした。AIにど素人で生成AIなるものを使っ
たことのない私は、驚きを超えて「怖さ」さえ覚えました。そんなAIの影にお
びえる私に、知り合いは「人とのコミュニケーションをタイパよく学ぶために、
AIとのチャットは大いに利用できる」という光の部分も教えてくれました。仕
事だけでなくプライベートにおいても、AIが返してくる失敗のない言い方や内
容を教科書として、自分のコミュニケーションに生かしていくのだそうです。
「なるほど…」と思いました。しかし、それ以上に「でも…」というのが私の
正直な思いです。 

　「失敗がない」「タイパがよい」「即レスだ」「時と場所を選ばない」等々は、
ある意味、現代社会の中で求められることなのだろうと思います。一方、それ
を第一として追求していった先にどんな状況が待ち受けているのか。何よりも、
AIがつくり出す架空の世界におけるコミュニケーションが教科書とされて、実
際の生活に影響を及ぼすこと、そして学習も生活も集団生活の中で実体験を伴
いながら学んでいく学校は、近い未来の社会の中でどのような位置づけになっ
ていくのかなどと考えると、若干不安な気持ちにもなりました。 

　知識に代表される認知能力は、まさにICTの活用等でタイパよく学んでいく
ことに理解はできますし、学校においてもそうした取組は急速に取り入れられ
ています。一方、人とのコミュニケーションや社会生活を支える非認知能力(人
の心や社会性に関係する力)は、遊びや集団生活の中でこそはぐくまれるもの
だと思っています。そこでは、失敗もありますし、効率が悪いこともあるでし
ょう。時間もかかるし、時と場所を選ぶ、つまりその場でしか学ぶことができ
ないこともあるでしょう。そうしたネガティブな事象にも、おおぶっ子にとっ
て大切な価値が存在すると考えて、日々の教育活動を進めています。引き続き、
実体験の大切さを強く意識しながらこどもの学びと生活を支え、導いていきた
いと思います。 

　 

  今後も保護者、地域のみなさまの変わらぬお支えをいただきますよう、何と
ぞよろしくお願いいたします。　　　　　　　　　　（校長　　伴　浩人） 
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　２０２５年３学期の始業式は、おおぶっ子の笑顔ととも
にスタートしました。気持ちを新たに、勉強や運動に励ん
でいる子も多いと思います。 
　毎日、コツコツと自分できめた目標を実践していきまし
ょう。「きらきらチャレンジウィーク」を上手に使ってい 
けるとよいですね。 

きらきらチャレンジ：自分で決めた目標を、毎日、コツコツと
実践、継続していく取組。市内の幼保小中で実践（「自立型の
こどもたちを育てたい」という大府市の願いの取組の一つ）

     1/7　 始業式の様子     
　　　  
　「目標達成の地点までは、一気に到達しません。地道な毎日の取組によって、少しずつ近づ
いていく、ということを僕は知っています」（イチローさん：元プロ野球選手・ﾒｼﾞｬｰﾘｰｶﾞｰ） 

 授業終了
 後、選手
 のサイン
 会も行わ
 れました

 1/7尾書研表彰    1/9書き初め会(6年)    1/24ﾌﾟﾛﾗｸﾞﾋﾞｰﾁｰﾑ　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ｼｬﾄﾙｽﾞによるﾀｸﾞﾗｸﾞ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ﾋﾞｰ出前授業（5年）

 
　入学説明会では、新１年生の保護者が体育館で説明を聞いている
間に、１年生と園児が各教室で交流活動を行いました。園児に上手
に説明したり、サポートしたりする姿がありました。 
　園児の皆さんも、とても楽しそうで、お互いにとって、よい試み
だったと思います。新１年生の入学は１２８名の予定です。 
（全校児童７７０名）：転出入がある場合は、できる限りはやく、担 
任を通じて、学校へ連絡願います。 

  
   1/27（月）体育館で「給食感謝の会」が開催され、 
 毎日、おいしい給食を作ってくださる９名の調理員
 さんと私たちの栄養のバランスを考えてくださる栄
 養教諭さんへ感謝の気持ちとお花、そして歌を贈り
 ました。 

    1/27（月） 　毎日、８００食以上の給食を朝早くから作ってい
  給食感謝の会 ただき、本当にありがとうございます。
 
  児童から調理員さんへ花束の贈呈

 

　本館のエレベータ工事が終盤を迎えています。これまで、工事中のため中庭の通行を禁止し
ていましたが、順調に工事が終了すれば、２月７日（金）から通れるようになります。保護者
の皆様には、ご来校の際、ご不便をおかけいたしました。尚、エレベータの利用は、歩行が困 
難な児童や保護者・地域の方々を対象としています。ご理解の程、よろしくお願いいたします。
  正しい自転車の乗り方（警視庁より）  今一度、しっかりと確認してみましょう！ 
□　必ず、ヘルメットをかぶりましょう！（安全性を示すマークが付いたもの） 
□　他の自転車と並んで、通行することはできません！ 
□　イヤホーン等を使用して、音楽を聴くなど、周りの音や声が聞こえない状態で自転車を 
　　運転してはいけません！【罰則：５万円以下の罰金】 
□　夜間は必ず、前照灯をつけましょう！ 
□　左側を通行。交差点では、信号と一時停止を守って、安全確認を忘れずに！　

１月の出来事いろいろ ～決意を新たに！～ 


